

Zurich, le 18.04.2018

Campagne nationale de sensibilisation

## **Sur la trace des pollueurs: les équipes d'ambassadeurs IGSU en tournée d'été**

**Que ce soit à Lucerne, Lausanne ou Lugano, les pollueurs sont particulièrement actifs à la belle saison. Parmi les «lieux du crime»: les parcs, les arrêts des TP et les promenades au bord du lac. Voilà pourquoi l'unité spéciale de lutte contre le littering interviendra à nouveau cet été: avec leurs Recyclingmobiles, les équipes d'ambassadeurs de la Communauté d'intérêts pour un monde propre (IGSU) silloneront la Suisse d'avril à septembre et encourageront les passant(e)s à éliminer leurs déchets dans les règles de l'art. Leur première intervention de l'été s'est déroulée aujourd'hui à Zurich.**

Les pollueurs affectionnent particulièrement les journées chaudes pour commettre leurs infractions: les emballages de boissons et de repas, les mégots de cigarettes, les journaux ou les sacs en plastique jetés ou abandonnés par terre le prouvent. Souvent, ils ne sont même pas conscients de leur «crime». C'est ce que veulent changer les équipes d'ambassadeurs IGSU. Cette année, pour la douzième fois déjà elles silloneront plus de quarante villes suisses et attireront l'attention des passant(e)s sur la problématique du littering par le biais d'entretiens personnels.

«Le littering n'est pas une peccadille. Il est même possible d'une amende dans de nombreuses villes suisses. Malheureusement, de nombreuses personnes l'ignorent. Le travail réalisé par les ambassadrices et ambassadeurs IGSU est d'autant plus utile», assure Nora Steimer, directrice de l'IGSU. «Avec charme et humour, ils parviennent à sensibiliser les passant(e)s durablement sur le problème et à changer les mentalités sur le thème du littering.

### **Sensibilisation dans les villes, les communes et les écoles**

Les équipes d'ambassadeurs IGSU entament leur saison aujourd'hui à Zurich et seront présents dans toutes les régions du pays tout au long de l'été. De Ascona à Neuchâtel et à St. Gall, en passant par Sion, elles informeront sur le littering et le recyclage et aborderont directement les promeneurs et promeneuses et les visiteurs des parcs pour les encourager, avec charme et humour, à éliminer leurs déchets dans les règles de l'art. Elles se rendront aussi dans les écoles pour expliquer aux élèves comment bien gérer les déchets et les différentes matières. Ils s'appuieront pour cela sur du matériel pédagogique interactif disponible gratuitement auprès d'IGSU.

### **Du Clean-Up-Day au label No Littering**

En plus des interventions de ses ambassadeurs et des ateliers scolaires, l'IGSU organise d'autres actions contre le littering. Avec le concours de l'Office fédéral de l'environnement (OFEV), de l'Organisation Infrastructures communales (OIC) et de la fondation Pusch, IGSU organisera son Clean-Up-Day national les 14 et 15 septembre 2018. En outre, l'IGSU conseille aussi les communes et les écoles, gère une boîte à outils en ligne qui fournit des aides pour résoudre les problèmes de littering et, depuis mai 2017, décerne le label No Littering aux villes, communes et écoles qui s'engagent activement contre le littering.

**Au cours de l'été, les ambassadeurs IGSU seront en mission dans toutes les régions du pays:**  
<http://www.igsu.ch/fr/ambassadeurs-igsu/la-tourne-2018/>

**IGSU**

Interessengemeinschaft für eine saubere Umwelt und für mehr Lebensqualität  
Communauté d'intérêts pour un monde propre et une meilleure qualité de vie  
Gruppo d'interesse per un ambiente pulito e una migliore qualità di vita  
Naglerwiesenstrasse 4, 8049 Zürich, Telefon +41 43 500 19 99  
info@igsu.ch, www.igsu.ch

**Contact médias**

- Nora Steimer, directrice IGSU, téléphone 043 500 19 99, 076 406 13 86
- Jorrit Bachmann, responsable de projet ambassadeurs IGSU, téléphone 078 733 07 78

**Communauté d'intérêts pour un monde propre (IGSU)**

L'IGSU est le centre de compétences suisse contre le littering. Depuis 2007, l'IGSU s'engage pour la défense d'une Suisse propre à travers des mesures de sensibilisation préventive à échelle nationale. Les partenaires de l'IGSU sont la Coopérative IGORA pour le recyclage de l'aluminium, PET-Recycling Schweiz, VetroSwiss, 20 minutes, Blick am Abend, Swiss Cigarette, McDonald's Suisse, Migros, Coop et International Chewing Gum Association. En parallèle, celles-ci s'engagent contre le littering par le biais de leurs propres activités et implantent par exemple des poubelles supplémentaires ou réalisent des tournées de nettoyage.